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过过了了新新年年，，走走的的还还是是老老路路
季后赛首战，高速男篮81：：95不敌广东

凯撒：

尽快调整状态

本报记者 刘伟

心魔难除

近七年面对广东仅有一胜、
季后赛之前两度交手全部被横
扫，八冠王广东对高速男篮带来
的心理压迫感是实实在在的。尽
管队员们赛前都很清楚首战的
重要性，在谈及比赛时，也都用
了“拼”这个字眼；尽管大年初
二，球队便开始集结，进行细致
和有针对性的备战，但真正到了
场上，高速男篮还是没有拿出应
有的水准。

首节比赛，在广东侵略性极
强的防守面前，高速男篮一节出
现了7次失误。第二节，糟糕的局
面依旧没有任何好转。事实上，
直到本节比赛进行了一半，高速
男篮才由杰特投中一个三分打
破得分荒，在这一节，分差最大
时已经来到了19分。此情此景，
不禁将现场观众带回到了三年
前的CBA总决赛：不管自己如
何努力，如何变化，似乎总逃不
出对手那张无形的手掌。

反倒是在下半场，甩掉了心
理包袱的高速男篮更加出彩，这
两节，球队同广东打了个平手，
甚至一度有希望在第四节完成
反超，然而八冠王毕竟不是等闲
之辈，丰富的季后赛经验、高人
一等的技战术素养，让他们轻松
化解了危机，最终将胜利保持到
了比赛结束。

篮板失控

高速男篮首战的失利，心魔
难除只是一方面，球队在常规赛
期间暴露的一些老问题迟迟得
不到解决，最终在季后赛掉了链
子，比如篮板球。

数据显示，本场比赛高速男
篮篮板球输掉了18个，其中，进
攻篮板一项，广东（19个）几乎是
高速男篮（10个）的一倍。高速男
篮篮板球的问题，本赛季常规赛
已经出现过若干次，最惊险的一
次是主场面对浙江，那场比赛，
高速男篮篮板几乎被对手抢爆，
输得比这场球更惨。

不过神奇的是，高速男篮赢
了那场比赛，赛后，凯撒对篮板
球不利给出的说法是：我们的篮
板球需要改善，但更重要的是，
我们赢球了。常规赛面对技战术
素养不高的对手，输了篮板赢球

可能会出现，但在季后赛，在广
东这样的强队面前，对手很难再
给你空子钻，侥幸是绝对不可取
的。

土炮还需独当一面

整场比赛高速男篮双外援
合计出手54次，占去了全队出手

（79）的近七成，过于依赖外援，
一旦外援手风不顺，比赛就无比
艰涩，这场球无疑再次戳中了高
速男篮的这一痛处。

反观广东，全队6人得分上
双，在外援迪奥古交出一份11中
0的奇葩数据的情况下，他们依
旧能够过关，则彰显了国内班底
的出众。这样的教训，高速男篮
本赛季也不是第一回领教了。赛
季初段主场输给辽宁，高速男篮
正是倒在了对手一众土炮的强
攻下。在某种意义上，国内球员
的实力，才是区分CBA强队的
真正标准。

如果说漫长的常规赛，在一
些弱旅身上，可以允许高速男
篮获得一些“侥幸”的胜利，但
在季后赛，在实力、针对性更
强的对手面前，这种情况将
很难再次发生。接下来两战，
如果有奇迹，需要高速男篮
更多的国内球员站出来，
需要更充分的比赛准
备，正如广东队主
帅杜锋所言，“我
们 不 觉 得 是 山
东 队 的 克 星 ，
我 们 只 是 在
准备比赛的
时候，做得
更 充 分 而
已。”

本报记者 刘伟

输掉家门口的首战，赛程对
高速男篮而言变得极为不利，要
想再度杀回济南，球队必须要在
接下来的两个客场，争取拿到一
场胜利。对这个艰苦的任务，凯撒
和比斯利同时表示，希望全队尽
快调整状态，打好接下来的比赛。

“广东队的实力确实很强，他
们的身高优势也很大，我们的轮
转出现了一些问题，假如吴轲在
的话我们的篮板球可能输，但不
会输这么多，当然吴轲不登场不
是我们输球的唯一原因。”赛后，
凯撒对高速男篮的整体表现并不
满意，不过在失望之余，凯撒还是
对全队防守提出了表扬，“有一点
我很满意，全场比赛的防守做得
不错，可同时给了对方很多二次
得分机会是不应该的。”

对接下来的比赛，凯撒表示：
“这这个个赛赛季季我们比上赛季多赢了
10场比赛，之前的比赛我感到很
自豪，山东男篮是依靠整体和团
队打球的，季后赛会更加残酷，希

望接下来全队能调整好
状态。”

按照赛程，高速
男篮接下来将远赴
东莞，连续打两个客

场。本赛季广东的主场堪称魔鬼
主场，他们19个主场比赛只输掉
了4场，胜率高达78 . 9%。尽管山东
本赛季常规赛首战客场攻破了广
东主场，但那场比赛是建立在比
斯利发挥神勇以及广东缺少了朱
芳雨、大外援迪奥古的前提之下
的。此番再度南下，在广东极为有
针对性的布置、人员齐整的情况
下，高速男篮想在客场拿到一场
胜利，难度相当大。

新华社杭州２月１５日体育专
电（记者 夏亮） 尽管在前三节
以８１:８３落后，但在１５日晚进行的
２０１５－２０１６赛季ＣＢＡ联赛季后
赛首轮对阵浙江稠州队的比赛
中，常规赛冠军辽宁队还是在末
节比赛中以１１６：１０８成功逆转，取
得了季后赛的开门红。

首节比赛，沃伦和巴赫拉米
的得分帮助浙江稠州打出９:１的
得分小高潮，并帮助球队在首节
比赛结束时以３４:２４领先。次节比
赛，辽宁队连续得分，两队分差一
度缩小至１分，不过随后浙江稠州
打出１１:２的进攻高潮，再次确立
了两位数的领先优势。随后两队
比分交替上升，半场比赛结束时，
浙江稠州以５６:５３领先。

易边再战，辽宁队在将比分
扳平之后连续出现失误，浙江稠
州抓住机会打出９:０的得分高潮。
比赛后半段，贺天举、哈德森连续
命中三分球，辽宁队再度缩小分
差。第三节比赛结束时，浙江稠州
以８３:８１领先。

末节比赛，韩德君内线打三
分成功，辽宁队成功将比方反超。
领先之后的辽宁队在场上越打越
顺，并逐渐将领先优势扩大到两
位数。郭艾伦关键时刻的得分还
是帮助辽宁队在客场有惊无险地
带走了一场胜利。

此役，辽宁队５人得分上双，
郭艾伦拿到全队最高的２７分并有
４次助攻，贺天举和韩德君分别贡
献２０分，哈德森也有１９分进账。浙
江稠州方面，沃伦拿到全场最高
的３５分，巴赫拉米和查尔斯分别
得到２４分。

本报记者 李志刚

2月15日下午，山东鲁能泰
山足球俱乐部在济南贵友大酒
店会议室举行桑特拉奇追思
会。鲁能体育文化分公司党委
书记魏森、鲁能体育文化分公
司副总经理孙晓以及桑特拉奇
在鲁能泰山俱乐部工作期间的
领导和同事，一起并肩战斗过
的教练和球员，为他摇旗呐喊
过的忠诚球迷，以及驻济媒体
和俱乐部工作人员参加了会
议。

魏森在致辞中表示，“我们
今天在这里相聚，是为了缅怀
桑特拉奇的功绩，寄托我们的
哀思，表达崇高的敬意，致以深
切的怀念。感谢桑特拉奇先生

为我们带来的欢乐、留下的回
忆、取得的成绩。让我们共同努
力，用蒸蒸日上的足球事业告
慰他，愿他在天堂一切安好！”

追思会上，诸多一起与桑
特拉奇并肩战斗过的同事也纷
纷回忆了过往的点滴。

李良石（桑特拉奇1999赛
季的翻译）：桑尼是无神论者，
但如果他在天有灵，肯定很高
兴鲁能为他举行追思会，他会
很高兴地参与进来。

殷铁生（1999赛季鲁能泰
山队领队）：我此后多年执教，
都多多少少有桑尼的影子，真
的是受益良多。

田迪（1999赛季鲁能俱乐
部副总经理）：非常震惊，因为感
觉桑尼一直是一位生命力特别顽

强的人，都没把他当成老人。
柳历生（1999赛季鲁能俱

乐部副总经理）：2014年9月，我
还到塞尔维亚看望过他，虽然
那时他酒已经喝得不多，但精
神很好。记得1998年11月，桑尼
初次来济南谈判，他就说“我带
队拿了冠军怎么办，拿两个怎
么办”，我们当时很震惊，认为
不可能啊，结果呢，真实现了！

顾章明（1999赛季鲁能俱
乐部副总经理）：一大早，宿茂
臻发短信通知我，说桑尼去世
了，我不敢信，后来韩鹏也来短
信了，我才接受了这一事实。桑
特拉奇是真正给山东、给鲁能
足球带来变化的第一人。

戴义新（1999赛季鲁能俱
乐部办公室主任）：1999赛季五

轮之后，当时成绩只能说一般，
邵克难邵总、我和老桑聊天，我
问“两军相逢怎么赢”，桑尼很
聪明，谈完之后他明白了“要成
绩才是第一位的”。

邹 新 光（ 前 鲁 能 助 理 教
练）：与桑尼交集很多，1998年
底，我陪着邵克难邵总去南斯
拉夫与桑尼正式签约，同时与
桑尼交流足球业务。真是废寝
忘食啊，第一感觉他真是精力
旺盛。

姜勇（前鲁能球员）：桑尼
对鲁能来说是 一 位 非 常 重 要
的 人 物 ，他 当 时 带 来 的 训 练
手段非常先进，真是服了。桑
尼 是 位 工 作 狂 ，事 无 巨 细 全
都 抓 ，球 队 照 全 家 福 都 是 他
安排位置。

辽宁客场逆转

浙江稠州

猴年头彩，高速男篮终归还是没抢到。
面对实力、经验以及交手战绩远在自己之上的广东，高速男篮的心魔犹在，上半场球队给自

己挖了一个14分的坑，尽管后程全力追赶，无奈对手实在老到，最终还是以81:95败下阵来。在输掉
这场关键战之后，高速男篮晋级次轮的前景，已经变得很不乐观。

鲁鲁能能举举行行桑桑特特拉拉奇奇追追思思会会

季季后后赛赛首首场场，，高高速速男男篮篮力力
不不从从心心，，不不敌敌广广东东。。

本本报报记记者者 王王鸿鸿光光 摄摄
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